

こんにちは 山田耕平 です

2014.11.6 No.173

このニュースへのご感想
ご意見をお寄せください!

杉並区善福寺2-2-11
TEL 090-9973-0941
ホームページ
<http://yamadakohei.jp>

行政の責任後退が進む… 国保年金事業の民間委託方針が示される



業務委託の問題点を指摘するテレビ報道 TOKYO MX
様々なマスコミにも取り上げられた。

様々な問題が懸念される 足立区の先例とは？

田中区長が再任し、今後の区政運営の方向性が示されましたが、様々な施策の民間委託方針による問題が懸念されています。

来年度中には国保年金事業の民間委託をスタートさせる計画です。先行的に大規模な民間委託を実施している足立区で発生している様々な問題を分析し、行政の責任後退と一体の民間委託方針の問題点を議会で取り上げました。

結婚するのに関わりがかり！

足立区では、二〇一四年一月より区役所の窓口業務の一部である戸籍業務を民間委託しています。戸籍の受理・不受理は戸籍法により公務員しか判断できないようになっていきます。

しかし、実際には民間職員が窓口で戸籍の受理・不受理を行っており戸籍法違反の状態です。また、受理・不受理の判断を区職員に相談し指示を仰ぐことにより労働者派遣法違反(偽装請負)になっていました。

偽装請負とは？

書類上、形式的には請負(委託)契約だが、実態としては労働者派遣であること。違法となる。
■偽装請負の問題点
・労働基準法が適用されない場合がある。
実際に命令を下す会社との労働契約が無いと、会社が責任を取る必要がなくなる。
・許可の無い労働者派遣が行われる。
人材派遣業許可が不要。
・労働者の報酬が不当に搾取される。
契約が何社にも跨ることをことができ、労働者の報酬がピンハネされる。

計画を撤回し、自治体の責務を果たせ

窓口ではトラブルが続出。住民からは「窓口の委託社員が『少々お待ちください』と言って奥に行くと、しばらく戻ってこない。」「2月の入籍は一日がかりでした。朝八時に窓口に行って一六時に帰宅。ほんとに疲れました。」「とんでもない区に引越してしまった。」などの苦情が寄せられ、足立区長が謝罪する事態となりました。

足立区の先例により、

- ① 極めて重要な個人情報・プライバシー漏洩のリスク。
- ② 偽装請負の法令違反の可能性。
- ③ 法令違反を回避しようとするところ「二度手間行政」によるコスト増大の悪循環。など、公共サービスの質が低下することが懸念されます。

これらの問題点を取り上げ、区に対し民間委託方針の撤回を求めましたが、区は「丁寧に業務分析する」と強弁。計画の推進を強調しました。行政の責任を民間に投げ出し、住民サービスの後退を招きかねない民間委託方針に固執する区の姿勢は重大な問題です。

3日間で全国15万人、杉並区600人の参加

赤旗まつり大盛況！ 会場あふれる熱気

杉並地区のテント開き挨拶にて。右から酒井地区委員長、杉並区議団、吉田信夫都議会議員。



**赤旗まつりへのご参加、ご協力
ありがとうございます**
十一月一日（土）から三日（月・祝）まで開催されていた赤旗まつりは、三日間で約十五万人、杉並区からは約六百人が参加し、大成功しました。初日は雨まじりの天気でしたが、二日目、三日目は天気にも恵まれ爽やか秋晴れのもと、多くの参加者で賑わいました。
赤旗まつりへのご参加、ご協力、本当にありがとうございました。



会場では多くの懐かしい出合いがありました。小倉順子、藤原淳一元区議も駆け付けてくれました。写真は松本善明さんと娘と共に記念撮影。

選挙勝利に向けて
杉並地区のテント開きでは杉並地区委員長、吉田信夫都議団長、杉並区議団が挨拶し、来年四月のいっせい地方選挙勝利への決意を語りました。
二日には、山田地域のつどいも開催。大勢の方にご参加頂きました。この四年間取り組んできた議員活動のご報告を行いました。赤旗まつりの成功を力に、次期区議選勝利に向けて全力を尽くします。

育メン日誌

息子は3日間皆勤賞！

赤旗まつりは、私も子どもの頃から親しんできたお祭りで、子どもが楽しめる催しも盛り沢山です。しかし、初日は大雨…。子どもの広場のアトラクションのほとんどは中止。びしょ濡れのSLに乗ったのは息子だけ…。子連れには過酷な状況でしたが、息子はそれでもめげずに翌日も参加表明。2日目は大変な混雑に。



富田区議(杉並区独楽回し普及会会長)の指導のもと独楽回しに挑戦。息子は会員見習いです。

しかし、地域の方にいっぱい遊んでもらい大満足。
3日目は人形劇団プークの観劇。全国のおふるさとの味も満喫して大喜び。
私は娘と息子を抱っこして肩車(総重量30キロ)で移動を続けた結果、酷い筋肉痛になりましたが(苦笑)元気をもらった赤旗まつりになりました。

区議会第四回定例会開始

11月18日開会、12月8日閉会予定

11月18日より、杉並区議会第四回定例会が始まります。12月8日が閉会予定です。

今定例会は、来年度予算編成に向けた直近の議会となりますので、来年度に実施される様々な施策などについて質疑が行われる予定です。

現時点での議会日程（11月6日時点）

※変更の可能性があります。

本会議	11月18日～21日、12月8日
議会運営	11月10日、12月8日
総務財政	12月 1日
区民生活	11月25日
保健福祉	11月26日
都市環境	11月27日
文教	11月28日
災害対策	12月 2日
道路交通	12月 3日
文化・スポーツ	12月 4日
議会改革	12月 5日

私の担当委員会等は太線。

一般質問を予定しています（詳細は後日）